

Was hat die Jugendleitung in den letzten 12 Monaten bearbeitet:

## **Verbandsarbeit**

Sowohl beim Bundesjugendtag in Ilmenau am 22.09.2024 als auch bei der Jugendausschusssitzung der Deutschen Schützenjugend vom 18. – 19.01.2025 war die Jugendleitung für den Verband vertreten.

Beim Empfang am Freitagabend wurden die Gäste von Jugendleiterin aus Thüringen Sina HOELZER und Geschäftsführer Michael GOHRITZ herzlich begrüßt. Neben den angereisten Jugendvorständen der Landesverbände und der Deutschen Schützenjugend nahmen weitere Ehrengäste teil.

Der Jugendleiter der DSJ Steffan RINKE bedankte sich für die zahlreichen Grußworte mit einem kleinen Präsent der DSJ und dankte allen für ihr Engagement und die Unterstützung unseres schönen Sports, insbesondere der Jugendarbeit. Am Samstagvormittag wurden drei Workshops durchgeführt. Bei der Jugendausschusssitzung am Sonntag waren 16 stimmberechtigte Jugendausschussvertreter\*innen aus 16 LV und 7 Bundesjugendvorstandmitglieder anwesend.

Das Wochenende im Januar startete am Samstag mit einem Workshop in Form eines World Cafés und einem Workshop zum Thema Künstliche Intelligenz. Im World Café gab es einen regen Austausch dazu, einen Wettkampf zu etablieren für den Breitensport. Am Ende des Tages kamen sehr viele Ideen auf, die es geht zu filtern und zu überlegen, ob ein zusätzlicher Wettkampf durch die DSJ umsetzbar ist. Bei dem Workshop KI wurden durch den Referenten einige Programme zu diesem Thema vorgestellt, die das Ehrenamt bei den Themen Organisation und Öffentlichkeitsarbeit erleichtern können.

Beim Jugendausschuss am Sonntag waren 15 LV und 7 Personen des Jugendvorstandes anwesend.

## **Mitgliederentwicklung**

Stand Dezember 2024 sind bei 13.525 (Dez. 2023: 13.227) Gesamtmitgliedern im Brandenburgischen Schützenbund **1.541** (Dez. 23: 1.526) Mitglieder im Alter bis 26 Jahren. Bei den Jugendlichen Mitgliedern hat der BSB im Vergleich zu 2024 einen Zuwachs von nur rund 1 %. Insofern ist die Mitgliederentwicklung nur ganz leicht angestiegen. Im Vergleich zum letzten Jahr war noch ein Zuwachs vom 8,38 % zu verzeichnen.

(Quelle: Mitgliederstand der Landesverbände des Deutschen Schützenbundes per 31.12.2024)

## **RWS JVR**

Wie auch schon im Jahr zuvor wurde der Vorkampf gemeinsam mit dem LV Berlin-Brandenburg in Frankfurt (Oder) am 04./05.05. durchgeführt.

Beim Endkampf der RWS Jugendverbandsrunde in Suhl am 20. und 21. Juli zeigten sich die Brandenburger Nachwuchsschützen mit einer starken Leistung. Insgesamt konnte sich das Team Brandenburg bei den 14 von 20 teilnehmenden Landesverbänden durchsetzen und lag am Ende beim Medaillenspiegel auf Platz 1 knapp vor Württemberg, Nordwest und Südbaden. Mit 6 x Gold und jeweils 8 x Silber und Bronze konnten unsere jungen Sportler glänzen.

## **Shooty-Cup**

Beim RWS Shooty Cup Finale in München gingen von der SGi Werder/H. Elea Johanna Kanzler und Emilia Schulze gemeinsam mit den 2 Pistolenschützen von der Schützengilde Frankfurt (O.) Alysea Pahlow und Diana Drewitz für das Team Brandenburg an den Start. Gemeinsam belegten sie Platz 6 im Vorkampf. Die zugelosten Spitzenschützen Anna Jannsen (LG) und Carina Wimmer (LP) konnten nicht aufholen. Carina Wimmer schwächelte etwas und so musste das Team Brandenburg relativ schnell das Finale mit Platz 8 verlassen. Elea Kanzler belegte mit 195 Ringen Platz 3 in der Einzelwertung mit dem Luftgewehr.

Auch unser Maskottchen Cooper war wieder mit dabei und motivierte das Team.

## **Lichtschießen Suhl**

Mit wieder hervorragenden Leistungen endete am Samstag den 29.06.2024 das Faszination Lichtschießen in Suhl. Für das Team Brandenburg gingen 9 Kids im Alter zwischen 5 und 12 Jahre von der Schützengilde Werder/Havel mit dem Lichtgewehr an den Start, bei dem es nicht nur ums Schießen ging. Neben dem Auflage-Schießen mussten auch noch andere sportliche Herausforderungen bewältigt werden. Bei der Schnelligkeit musste eine Strecke von 30m möglichst schnell zurückgelegt werden. Koordination bedeutete möglichst viele Schritte innerhalb einer Minute auf dem Balken zu schaffen. Am Käse Brett wurde die Geschicklichkeit getestet. Dabei musste eine Kugel gekonnt vorbei an vielen Löchern in das Ziel gebracht

werden. Und bei der Konzentration galt es sich möglichst viele Gegenstände innerhalb von zwei Minuten zu merken und dann wiederzugeben. An allen Stationen zeigten die Kids was sie können und wurden am Ende mit einer Teilnahmeurkunde ausgezeichnet.

Beim Norddeutschland-Cup in Bassum am LLZ nahmen 16 junge Sportler der BrB Schützenjugend teil. Von den insgesamt 14 teilnehmenden Landesverbänden und bei 301 Starts wurden stolze 7 Einzelmedaillen und 5 Mannschaftsmedaillen errungen.

### **Bundeskönigsschießen**

In Vertretung für die Jugend-Schützenkönigin 2023 Johanna Kurmann nahm Jasmin Wegener vom SK Spree-Neiße beim Bundesjugendkönigsschießen in Bassum am 08.06.2024 teil und erreichte mit einem 71,0er Teiler den 10. Platz

### **Landesschülerpokal 08.03.25**

Besonders erfreulich war die Tatsache, dass in diesem Jahr mehr Lichtstarter als in 2024 an den Start gingen. Diese Entwicklung zeigt nicht nur das wachsende Interesse an den Wettbewerben, sondern auch die zunehmende Förderung des Nachwuchses in den Vereinen. Die Jugendleitung war begeistert von der hohen Anzahl an Teilnehmern, die mit viel Enthusiasmus und Teamgeist antraten.

In diesem Jahr sah die Bilanz wie Folgt aus:

7 Mannschaften Luft, 5 Mannschaften Licht, 39 E-Starts Luft, 32 E-Starts Licht

➔ 12 Mannschaftsstarts, 71 E-Starts

2024

8 Mannschaften Luft, 6 Mannschaften Licht, 35 E-Starts Luft, 22 E-Starts Licht

➔ 14 Mannschaftsstarts, 57 E-Starts

### **Sonstiges und abschließend**

Beim Landesschülerpokal wurden wieder Sticker mit dem Cooper Logo an die Starter verteilt und für die jüngsten Teilnehmer gab es wieder Stoffbeutel. Außerdem wurden Schlüsselanhänger beschafft, die bei Jugendveranstaltungen ausgeteilt werden.

Die unverändert bestehende Herausforderung ist es, jemanden als Maskottchen-Träger zu finden. Von der Jugend wurde der Wunsch bereits an mich herangetragen, ein professionelles Kostüm anzuschaffen. Dies ist zum einen mit hohen Kosten verbunden, was jedoch durch Spendenaufrufe oder Aktionen etwas abgefedert werden könnte. Zum anderen braucht es dann auch mind. eine verantwortliche Person, die sich um die Pflege des Kostüms kümmert. Vor kurzem konnte ich noch ein Ersatz-Kostüm besorgen. Wenn es also interessierte in den Vereinen gibt, also Jugendliche und Erwachsene die gerne als Maskottchen-Träger aktiv sein möchten, würde die Jugendleitung dies sehr begrüßen.

Die Jugendleitung benötigt weiterhin Unterstützung beim Erstellen von Inhalten bei Instagram. Es wäre für mich eine große Erleichterung, wenn sich noch 1 – 2 Jugendliche finden, die unseren Instagram-Account mit Einblicken und News rund um die Jugendarbeit versorgen.

Ansonsten wünsche ich mir mehr aktive Unterstützung der Jugend. Es ist mir bewusst, dass ihr in den Vereinen bereits aktiv seid. Dennoch ist es wichtig, die Jugend im Verband voran zu treiben. Auch der brandenburgischen Schützenjugend tut es gut, wenn wir moderner werden, sei es in den sozialen Netzwerken, in der Durchführung von Workshops oder der Aktualisierung der Jugendordnung. Für neue Ideen braucht es einen regen Austausch unter der Jugend, der aktuell bei der Jugendleitung kaum ankommt. Eure Stimme zählt!

Vielen Dank!

Mandy Kanzler

**Landesjugendleiterin**